

# Citoyen - Combattant

Lettre de l'Union Nationale des Combattants de la Vendée

A tous les Adhérents-Adhérentes  
et Présidents de notre U.N.C.

**A**vec cette nouvelle lettre je tenais à évoquer avec vous le soutien à nos militaires blessés en opérations extérieures ou intérieures.

Victimes de blessures visibles, ou invisibles, nous leurs devons un soutien sans faille ainsi qu'à leurs familles et leurs proches. Leur reconstruction passe par un accompagnement global: rééducation, réinsertion, reconversion et surtout de l'écoute.

Certes il y a les cellules d'aide aux blessés des armées, le service de santé aux armées, l'ONaC/VG qui font un travail remarquable, mais nous à l'U.N.C, par notre maillage territorial, nous sommes les yeux de ces services, surtout après que nos blessés aient quitté l'institution.

N'oublions pas que nous sommes les héritiers du Père Daniel Brottier qui a créé l'U.N.C dans le but de venir en aide aux soldats blessés, gazés, fatigués. Aujourd'hui c'est à nous de reprendre le flambeau.

Nous nous sommes rapprochés de l'association ADH (au-delà de nos handicaps) et leur avons reversé, au titre de l'action sociale, un chèque de 1 000€. Steve Bac, le président, a été très touché et nous a chaleureusement remercié.

Suite aux dons de St Christophe du Ligneron et du congrès de la Châtaigneraie, nous allons proposer de réitérer ce soutien.

Clemenceau avait dit au Père Brottier: les paroles ne suffisent pas, il faut des actes...en Vendée ce sont les actes qui comptent, la Solidarité nous la pratiquons au quotidien.

2025 sera en Vendée une année dédiée aux blessés. Nous allons travailler avec l'ONaC/VG pour cette grande cause.



Le président:  
Michel Leboeuf



*C.A à l'île d'Yeu*

## **41 ans après, la blessure demeure**

A l'occasion des 41 ans de l'attentat du Drakkar au Liban, le monde combattant était réuni au cimetière du Bourg sous la Roche à l'initiative de l'Union Nationale des Parachutistes, avec le soutien de l'UNC. Les présents, autour du colonel Hanotaux Délégué Militaire Départemental, ont honoré la mémoire du Caporal-chef Grellier Xavier du 1er Régiment de Chasseurs Parachutistes de Pamiers, un jeune Vendéen qui fait partie des 58 morts.

Cet hommage s'est déroulé en présence de sa maman et d'une quarantaine de drapeaux.

*Hommage des paras à  
leur frère d'arme*



## **Ile d'Yeu**

Comme tous les ans, le Conseil d'Administration de l'U.N.C. de Vendée tient une séance délocalisée. C'est l'occasion de rencontres avec les membres et d'échanger. Cette année cela s'est passé sur l'île d'Yeu. A l'issue, un dépôt de gerbes a eu lieu au monument aux morts dans le cimetière.

## **Voix du Combattant**

En fin d'année vous allez recevoir les timbres pour le renouvellement des adhésions. Incitez vos membres à s'abonner à la Voix du Combattant. Rappelez leur bien que tous les bénéficiaires vont à l'action sociale.

## Flamme paralympique à la Roche sur Yon.

Le 25 août, l'Union Nationale des Combattants était présente sur l'esplanade Jacques Chirac pour promouvoir la pratique du sport pour la reconstruction de nos soldats blessés en Opérations Extérieures.



## Congrès 2024

Congrès réussi pour le Pays de la Châtaigneraie. Plus de 2 000 congressistes, 420 drapeaux, tous les ingrédients étaient réunis pour une journée inoubliable. Hervé Longuet, le président national, a pu mesurer la vitalité du monde combattant vendéen, et a rendu un vibrant hommage à Michel Leboeuf, notre président départemental.



Ci dessous le lien du reportage de TV Vendée.

Le journal du 09 septembre 2024 – Edition du soir – Le journal (tvvendee.fr)



## Réunion des veuves

Le 22 octobre, l'U.N.C. avait donné rendez-vous aux veuves et aux présidents d'associations pour la réunion annuelle dédiée aux veuves et veufs. L'occasion de rencontrer la Police, la CARAC, un notaire, DOMITYS, l'ONaC/VG, la commission d'action sociale de l'U.N.C... bref tous les acteurs qui peuvent prodiguer des conseils pertinents. Réunion très intéressante.

## 20 ans du Comité d'Entente

Jeudi 7 novembre, célébration du 20ème anniversaire de la création du Comité d'Entente de Vendée. Unique en France, cette structure rassemble 18 000 membres de 38 associations qui ont pour valeurs communes: la Mémoire, la Solidarité, le Patriotisme...

Cette réussite est le fruit de la volonté de Michel Leboeuf, président départemental de l'U.N.C. de Vendée. Bon anniversaire !

## Port des médailles

Rappel: les médailles associatives se portent côté droit. Merci de respecter cette règle.



## Nos associations font preuve d'initiatives



11 novembre  
en EPHAD



Terre de Verdun  
au pied d'un arbre

## A venir:

24 novembre : Commémoration Clemenceau à Mouchamps,  
19 janvier: Cérémonie de Lattre de Tassigny à Mouilleron St Germain,  
23 janvier: Voeux du président à l'ICAM à la Roche sur Yon,  
08 février: Remise de drapeau à Palluau,  
22 février: A-G départementale au Bourg sous la Roche.

Les remises de drapeaux sont visibles sur le site @: [www.unc85.com](http://www.unc85.com) - onglet manifestations à venir

